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反映：餐品种类单一吃得少
陈先生介绍，自从我国实行贫困县区学生营养餐

计划开始（中央财政＋地方财政和家长补款等多种方

式），六安的初中学生每顿午餐费用为 7 元钱（财政 4

元+家长补款 3 元）、小学生 6 元钱（4+2），每餐标准为

两荤一素一汤加4两米饭。 为学生供餐食品的企业也

是经过竞标后的中标企业。 出于食品安全方面考虑，

学校在供餐食品企业定购食材也是相对较为单一。荤

菜基本就是猪肉和牛肉；素菜是鸡蛋、土豆、胡萝卜、豆

制品和大白菜。

陈先生告诉记者，195 天的轮换菜品只是萝卜烧

肉、干子烧肉、土豆牛肉、胡萝卜烧肉、大白菜加汤。

食品单一加上学校营养餐食品味道又一般，与学生的

饮食习惯不符，日复一日的单一菜品，孩子们会产生

“饮食疲劳”，造成一顿饭只能吃2两米饭和少量的菜，

从而就产生了学校食堂减少蔬菜和米的配送数量。

“为何学校不能经常换菜品呢？那是因为害怕出

食品安全问题，不想担责，所以也就不换。”陈先生说。

违规：少采购多报账
营养餐“不好吃”在全国也是个普遍现象。由于新

冠疫情原因，记者在午餐时间走访了很少的几所学校，

在询问学生营养餐味道时，受访学生们几乎是语调一

致地说：“不好吃！吃不饱！很多时候我们还要想办法

到外面买着吃。”

据了解，每学年初，每个学校就会上报学生人数，

财政部门将学生营养餐费用拨付给学校。

在六安市裕安区新安镇有一所新安初中（又称洪

河初中），学生营养餐结余费用被截留、挪用的事件就

发生在该校。

知情人士介绍，新安初中食堂管理中采用记账式

采购。他举例说：今天如果按照学生人数标准采购

100斤菜（含肉），但经办人提出只要配送70斤菜，配送

公司也就按照学校食堂要求数量配送。配送公司在记

录本上记录了菜名、单价和数量，不需要开具发票。学

校采购记账则是依然记录为100斤菜金，而少花30斤

菜的费用就成了结余，成为学校的小金库。

“一学年结束后，新安初中学生的营养餐费结余

高达数十万元。”陈先生说。

举报：因不满分配方案导致事发
据了解，新安初中现有800多名学生，每天用去营

养餐费用4元左右，结余3元左右。全年按照学生在校

时间 195 天计算，2017 年至 2019 年，该校学生营养餐

结余近百万元。记者走访一位知情人士得知，在2020

年春节前，事发学校校长召开了全校教职工会议，专门

研究结余的学生营养餐费用和公用费用分配方案，其

中校领导班子分配的钱比普通教职工多一千多元，从

而导致个别教师不满。该老师在会议中进行了全程摄

像，时长33分钟左右。该教师将会议视频分别发给了

纪委等多个部门，从而导致该事件的爆发。

陈先生告诉记者，具体分配是全校约90名教职工

（含退休），每个教师分配近2万元（含实物），校领导班

子比教职工多分配一千多元。

“这个校长人还是不错的，连退休人员都照顾到

了。”陈先生强调说，几乎所有的学校基本都有结余，就

是使用规范不规范问题。

“最关键钱不能分了！”陈先生说，学生的确吃不

完，也不能浪费，那结余出来的钱是否应该回到财政，

抑或给孩子早餐以及下午一瓶奶呢？

结果：违纪人员已被处理
在六安市裕安区教体局，该局局长张恩平接受了

记者的采访。

张局长告诉记者，陈先生向本报反映的情况基本

属实，举报人向各级纪监委都进行了举报。

张恩平说，接到举报后，裕安区纪监委派驻纪检监

察组介入调查，并安排审计组进行了审计，经过调查得

出结论，该校系截留、挪用部分学生营养餐费用。

“营养餐费用系初中4元（财政补贴）+3元（学生筹

款），小学系4+2模式。”张局长说，新安初中将国家财

政补贴的 4 元钱用在学生们身上 ，却将学生自付部分

钱私设小金库，给教职工发了补贴。

据张恩平介绍，相关部门已经对新安初中截留、挪

用学生营养餐费用发放补贴违纪行为进行了处理，校

长、分管副校长被撤职，教务处主任被行政记过处分。

10 月 10 日，普查员在向村民宣传人口普查的重要

性。在全国第七次人口普查工作即将开始之际，安徽省

合肥市包河区淝河镇平塘王村多措并举开展人口普查

前期准备宣传工作。组织普查员在普查小区向村民宣

传人口普查的重要性，确保普查工作圆满完成。

□ 贾宝 记者 马启兵

7月2日，六安市民陈先生向

本报反映：该市有一所学校将学

生营养餐费用部分变成学校的小

金库后，又被学校私分了。 接到

反映后，记者经过两个多月时间

进行了走访调查。

据了解，贫困县区学生营养

餐是政府组织实施的一项民生工

程，但出于食品安全考虑，很多学

校食堂提供菜的品种少，加上制

作不佳的菜品，使孩子们没有胃

口也就吃得很少产生了结余。

□ 记者 李世宏

合肥12家企业
获160亿元贷款
未来3年将筹集8万套（间）政策性
租赁住房

星报讯（记者 唐朝）10月10日，合肥发展政策性

租赁住房银企合作签约对接会在建设银行安徽省分行

举行。此次签约后，建设银行安徽省分行将为合肥多家

住房租赁企业提供160亿元贷款，为合肥未来3年筹集

政策性租赁住房8万套(间)提供资金支持。

签约对接会上，建设银行安徽省分行与合肥市住房

租赁发展股份有限公司、合肥泊寓公寓管理有限公司等

4家企业签订了《发展政策性租赁住房战略合作协议》，

与合肥市包河区房屋租赁有限责任公司、合肥市东部新

城住房租赁有限责任公司等4家企业签订了《发展政策

性租赁住房项目授信协议》，另外与合肥悦客艾家公寓管

理有限公司、合肥梦邻生活企业管理有限公司等4家企

业签订了《住房租赁企业融资意向协议》。共提供约160

亿元贷款期限3至25年，利率约4.25%的信贷支持。

据介绍，合肥未来3年内将筹集政策性租赁住房8万

套(间)，着力解决合肥新市民，特别是非户籍常住人口和

新落户的新就业大学生等新市民群体阶段性住房问题。

截至目前，合肥市区已供应租赁住房用地项目57宗

（含配建、竞自持），可新建租赁住房181.7万平方米、约

2.05万套。其中，人才公寓3个、26万平方米、1751套；

集体土地项目7个、22.46万平方米、2668套；国有租赁公

司新建项目10个、63.08万平方米、7843套；开发企业配

建和竞自持项目37个、68.72万平方米、约8400套。

竟然截留、挪用学生“营养餐”费
六安一学校违纪人员被处理

10月10日，合肥市瑶海区铜陵路街道合浦北村社

区党委开展“走进乡村学精神”主题党日活动，40 名党

员参加了活动。参加此次活动的党员们来到长丰县红

色教育基地刘云峰纪念馆，接受了一次深刻的爱国主义

教育。党员们还了解了乡村发展历程，切身感受到了党

建引领乡村振兴蓬勃发展的动力。图为主题党日活动

现场。 □ 孙贵军 吴兰保 陆霞

安徽监狱系统开通本地视频会见
星报讯（记者 马冰璐）昨日，记者从省监狱管理

局获悉，为在疫情防控常态化背景下进一步满足服刑

人员会见需求，我省监狱系统开通本地视频会见。

本地视频会见是指在疫情防控常态化期间，服刑

人员亲属、监护人及社会帮教人员（以下简称“会见

人”）等前往监狱，通过视频会见管理信息系统，与服刑

人员进行视频语音会见、帮教等活动。

据了解，疫情防控期间，监狱只接待来自低风险等

级地区的会见人进行本地视频会见。为避免本地视频

会见场所人员过度集中，监狱实行本地视频会见预约

制，且每次会见人数一般不超过 3 人。监狱不接受本

地视频会见现场申请。确有特殊情况的，会见人可通

过预约渠道说明情况后，由监狱视情优先予以安排。

会见人应当遵守监狱疫情防控规定，进入监狱区

域时应主动配合测温，出示“健康码”，全程佩戴口罩。

儿童、老年人等未使用智能手机的人员，应当由陪同人

员代为出示健康码。会见人健康通行码非“绿码”、体

温测量异常或不遵守监狱疫情防控规定的，不得办理

本地视频会见。

会见人按照通知反馈时间，携带本人居民身份证

等有效身份证件，出具户口本、结婚证、出生证等能够证

明与服刑人员亲属关系的有效证件，或亲属关系证明材

料（非首次会见的，无需出具证明亲属关系的证件、证明

材料），前往监狱本地视频会见室办理会见手续。


